
nuevas siembras de palma de aceite, tanto por su 
costo como por los plazos que se pueden lograr. 
Por lo tanto, Propalma S.A. deberá dar alta prtortdad 
a este tema, para lo cual se requiere resolver interro
gantes como los relacionados con el diseño de la 
normatividad correspondiente, la aplicación del 
Incentivo a la Capitalización Rural, ICR, la definición 
de los instrumentos financieros y el de los distintos 
convenios con las sociedades fiduciarias, las ase
guradoras, los operadores del proyecto, los palmi
cultores y la Bolsa Nacional Agropecuarta, de manera 
que este tema madure simultáneamente con el de 
la disponibilidad de las tierras. 

Los incentivos a la inversión deberá ser también 
tema prioritario para la gestión de Propalma S.A. 
en el 2001, lo cual tendrá que trabajarse en asocio 
de Fedepalma. Los incentivos tributartos son quizás 
los más apropiados para atraer inversión nacional 
e internacional para proyectos a gran escala, pues 
otros incentivos como el ICR están orientados 
fundamentalmente a pequeños y medianos 
palmicultores. En el reciente viaje oficial a Malasia 
con el señor Presidente de la República, se tuvo 
contacto con inversionistas potenciales quienes 
dejaron en claro que para invertir en proyectos 
productivos a largo plazo, como el de la palma de 
aceite, y mucho más en un país con la problemática 
política y social de Colombia, era necesario contar 
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con un paquete de incentivos por parte del gobierno, 
suficientemente atractivo para mover y atraer la 
inversión. 

El avance de los temas antertores podría condicionar 
el perfil del Gerente de planta de Propalma S.A. 
Por lo pronto, los temas de titularización y 
vinculación de tierras pueden adelantarse sobre 
resultados, mediante contratos separados, según 
la especialidad que requieren. Sobre el particular 
se conocen personas y firmas especializadas e 
interesadas en los mismos. De esta forma se pueden 
mantener bajos los costos administrativos, hasta 
cuando la Junta Directiva encuentre el momento 
oportuno para fonnalizar un equipo administrativo 
y técnico propio de Propalrna S.A. 

No hay duda que sería deseable iniciar lo más 
pronto posible la formulación, diseño y puesta en 
marcha de proyectos, precisamente ahora cuando 
los precios están bajos, ya que la vida improductiva 
del proyecto transcurríría en la época de bajos 
precios, de manera que luego se inicie la producción 
y ventas a precios altos, mejorando así tanto su 
liquidez como su tasa interna de retorno. Con todo, 
la prioridad deberá ser la de contar con proyectos 
de alta productividad, bien ubicados y bien 
financiados, dadas las características de largo plazo 
de la inversión en palma de aceite. ~ 
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